

Solón

Solón nace en Atenas en 638 antes de Cristo, es decir en el siglo VII.

Hombre de progreso impulsó medidas que favorecían al pueblo, y en contra por tanto de la aristocracia.

Sin embargo, su sentido de la prudencia hacía que sus reformas no llegasen a satisfacer a las clases más bajas.

En un viaje a Egipto escuchó de sacerdotes en el delta del Nilo el relato de la Atlántida.

Viaje a Lidia

Heródoto (1,XXX) nos cuenta la entrevista entre Solón y el rey Creso. Estamos en Sardes, la capital del reino de Lidia, en Anatolia.



Y estamos en el primer libro en el que Herodoto señala a Creso como el primer agresor en la sucesión de guerras que van a venir: sabemos que el rey lidio ataca Éfeso y luego, valiéndose de cualquier pretexto, a los demás griegos de Asia.

Preguntó Creso: “ateniense, cuyo nombre tengo bien conocido por tu sabiduría y por tus viajes, tú que a impulsos del deseo del saber has recorrido muchos países por conocerlos con fundamento, respóndeme, caro Solón ¿has visto algun hombre completamente dichoso?”

Respondió Solón citando a Tello el de Atenas, y dando como razón que había visto prosperar a sus hijos y crecer a sus nietos; y añadió: “y porque le cupo la muerte más gloriosa, cuando en la batalla de Eleusina, que dieron los atenienses contra los fronterizos, murió en el lecho del honor con las armas victoriosas en la mano.”

Señala Souto Vilas como en la redacción que Herodoto hace de la pregunta de Creso se distingue la palabra “sabiduría” del “deseo de saber”.